



Förderverein FFW und Dorfentwicklung, Rathausstraße 32 a, 55608 Berschweiler

Frau Iris Schleimer

Geschäftsstelle LAG-Erbeskopf

bei der Verbandsgemeindeverwaltung Hermeskeil

Langer Markt 17 54411 Hermeskeil

Manfred Wild

Rathausstraße 32 a

55608 Berschweiler

E-Mail: wild50@web.de

06752/5347

Berschweiler, den 10.09.2021

Sachbericht Ehrenamtliches Bürgerprojekt „Nationalparkblick“

In der Nähe vom Meiersberg (mit 464 m höchste Erhebung von Berschweiler) befindet sich unweit einer Schutzhütte eine kleine über bereits bestehende Wirtschaftswege erreichbare Kuppe, die u.a. einen herrlichen Panoramablick zum Erbeskopf, Turm der Wildenburg und zum Idarkopf, also Richtung Nationalpark, bietet. Dort hat unser Förderverein Freiwillige Feuerwehr und Dorfentwicklung in Abstimmung mit der Ortsgemeinde Berschweiler den „Aussichtspunkt Nationalparkblick“ errichtet.

Mit der finanziellen Unterstützung der LAG Erbeskopf hat der Förderverein der Freiwilligen Feuerwehr und Dorfentwicklung gemeinsam mit ehrenamtlichen Unterstützern die Fläche der Kuppe mit einem Radlader eingeebnet sowie Fundamente für Infotafel und Bilderrahmen mit dem Minibagger ausgehoben. Danach wurde Splitt und Rindenmulch aufgebracht. Das umgebende Gestrüpp im Sichtbereich zum Nationalpark wurde zurückgeschnitten, Begehbarkeit hergestellt und ein Holzgeländer zur Begrenzung aufgebaut. Als Möbel wurden zwei Ruhebänke und eine Relax-Liege aufgestellt. Der Blick Richtung Nationalpark wird durch den eigens hierfür aufgestellten überdimensionalen Bilderrahmen zu einem für die Besucher interessanten und zum Experimentieren einladenden Fotoobjekt (Fenster in den Nationalpark). Auf einer mit dem Nationalparkamt abgestimmten Infotafel sind Informationen zum nahegelegenen Nationalpark nachzulesen. Die Rahmen für das Schild und den Bilderrahmen wurden aus Edelstahl gefertigt und einbetoniert.

Nach Abschluss der Vorarbeiten wurde das Projekt mit einem weiterem großem Helfereinsatz am 04.09.2021 anlässlich des 1. Freiwilligen-Mitmach-Tages der Nationalparkverbandsgemeinde Herrstein-Rhaunen finalisiert. Zur Umsetzung dieses Projektes wurden insgesamt etwa 150 Arbeitsstunden vollständig durch ehrenamtlichen Helfer erbracht. Radlader, Minibagger und Schlepper für die Flächengestaltung und Materialanlieferungen wurden von örtlichen Unternehmern und Privatpersonen ohne Kostenberechnung eingesetzt. Die den Förderbetrag übersteigenden Kosten des Projektes und die Unterhaltung übernimmt die Ortsgemeinde.

Durch das Projekt soll der Tourismus gefördert werden. In der Folge profitieren unsere Gästeeinrichtungen (Landgasthaus, Anbieter von Ferienwohnungen, usw.) sowie z.B. auch der Hofladen des Schwalbenhofes. Weiterhin wird insbesondere mit der Aussicht und Infotafel der Nationalpark beworben. Das Vorhaben kommt ebenfalls allen Bürgerinnen und Bürgern von Berschweiler zu Gute, stellt also einen echten Mehrwert für die Gemeinde dar. Insbesondere der Umstand, dass die Arbeiten in Eigenregie umgesetzt wurden, fand großen Anklang. In Verbindung mit dem perspektivisch geplanten und dort vorbeiführenden Traumpfadchen wird die touristische Wirkung noch verstärkt.


Manfred Wild
(Vorsitzender)

Ehrenamtsprojekt „Aussichtspunkt Nationalparkblick“







